
4ème dimanche de 
Pâques

Dimanche 3 mai 2020

La voix du Seigneur, notre 
Pasteur, indique le chemin 

quotidien des Baptisés

Les messes, avec les 
prêtres et diacres, sont 
célébrées à huis clos 
Samedi 18 H à Sainte-
Bernadette
Samedi 18 H 30 
aux Sts Anges et au Palais 
sur Vienne
Dimanche 9 H 15 
à Ste Thérèse.
Dimanche 11 H à Saint-
Paul Saint-Louis, Saint-
François et Le Palais-sur-
Vienne

Dimanche des Vocations



Si le Père vous appelle - T154 - D. Rimaud – J. Berthier

1 - Si le Père vous appelle à aimer comme il vous aime
dans le feu de son Esprit, Bienheureux êtes-vous !
Si le monde vous appelle à lui rendre une espérance
à lui dire son salut, Bienheureux êtes-vous !
Si l'Eglise vous appelle à peiner pour le Royaume
aux travaux de la moisson, Bienheureux êtes-vous !

Tressaillez de joie ! Tressaillez de joie !
Car vos noms sont inscrits pour toujours dans les cieux !

Tressaillez de joie ! Tressaillez de joie !
Car vos noms sont inscrits dans le cœur de Dieu !



2 - Si le Père vous appelle à la tâche des Apôtres,
en témoins du seul Pasteur, Bienheureux êtes-vous !
Si le monde vous appelle à l'accueil et au partage
pour bâtir son unité,  Bienheureux êtes-vous !
Si l'Eglise vous appelle à répandre l'Evangile
en tout point de l'univers, Bienheureux êtes-vous !

5 - Si le Père vous appelle à montrer qu'il est tendresse,
à donner le pain vivant, Bienheureux êtes-vous !
Si le monde vous appelle au combat pour la justice,
au refus d'être violents,  Bienheureux êtes-vous !
Si l'Eglise vous appelle à l'amour de tous les hommes,
au respect du plus petit, Bienheureux êtes-vous !

Bienheureux
êtes-vous !



Jésus le Christ a triomphé de la mort, lui l’Agneau blessé qui a 
porté notre pêché sur le bois de la croix. Il nous conduit aux 
sources de la vie, Jésus le vrai Pasteur, qui connaît ses brebis 
et les appelle par leur nom. Il ne cesse de veiller sur nous et 
d’appeler chacune et chacun à sa propre vocation.



Jésus, Berger de toute humanité - G310-1 - D. Rimaud-J. Berthier

Jésus, berger de toute humanité,
Tu es venu chercher ceux qui étaient perdus. 

Prends pitié de nous, fais-nous revenir,
Fais nous revenir à toi !
Prends pitié de nous !

Jésus, berger de toute humanité,
Tu es venu chercher ceux qui étaient 
malades.

Jésus, berger de toute humanité,
Tu es venu sauver ceux qui étaient pécheurs.



Première lecture :
Livre des Actes des 
Apôtres (2, 14a, 36-41)



« Dieu l’a fait Seigneur et Christ » (Ac 2, 14a.36-41)

Le jour de la Pentecôte, Pierre, debout avec les onze autres Apôtres, éleva la voix et fit cette 
déclaration :     « Que toute la maison d’Israël le sache donc avec certitude :
Dieu l’a fait Seigneur et Christ, ce Jésus que vous aviez crucifié. »
Les auditeurs furent touchés au cœur ; ils dirent à Pierre et aux autres Apôtres :
« Frères, que devons-nous faire ? »
Pierre leur répondit :
« Convertissez-vous, et que chacun de vous soit baptisé au nom de Jésus Christ
pour le pardon de ses péchés ; vous recevrez alors le don du Saint-Esprit.
Car la promesse est pour vous, pour vos enfants et pour tous ceux qui sont loin,
aussi nombreux que le Seigneur notre Dieu les appellera. »
Par bien d’autres paroles encore, Pierre les adjurait et les exhortait en disant :
« Détournez-vous de cette génération tortueuse, et vous serez sauvés. »
Alors, ceux qui avaient accueilli la parole de Pierre furent baptisés.

Ce jour-là, environ trois mille personnes se joignirent à eux.. 



Psaume22 Le Seigneur est mon berger :
je ne manque de rien.
Sur des prés d’herbe fraîche,
il me fait reposer.

Il me mène vers les eaux tranquilles
et me fait revivre ;
il me conduit par le juste chemin
pour l’honneur de son nom.

Si je traverse les ravins de la mort,
je ne crains aucun mal,
car tu es avec moi :
ton bâton me guide et me rassure.



Psaume22 Tu prépares la table pour moi
devant mes ennemis ;
tu répands le parfum sur ma tête,
ma coupe est débordante.

Grâce et bonheur m’accompagnent
tous les jours de ma vie ;
j’habiterai la maison du Seigneur
pour la durée de mes jours.



Deuxième lecture :
Première lettre de saint 
Pierre apôtre (2, 20b-25)



« Vous êtes retournés vers le berger de vos âmes » (1 P 2, 20b-25)

Bien-aimés, si vous supportez la souffrance pour avoir fait le bien, c’est une grâce
aux yeux de Dieu. C’est bien à cela que vous avez été appelés, car c’est pour vous
que le Christ, lui aussi, a souffert ; il vous a laissé un modèle afin que vous suiviez
ses traces.

Lui n’a pas commis de péché ; dans sa bouche, on n’a pas trouvé de mensonge.
Insulté, il ne rendait pas l’insulte, dans la souffrance, il ne menaçait pas, mais il
s’abandonnait à Celui qui juge avec justice.

Lui-même a porté nos péchés, dans son corps, sur le bois, afin que, morts à nos
péchés, nous vivions pour la justice. Par ses blessures, nous sommes guéris.
Car vous étiez errants comme des brebis ; mais à présent vous êtes retournés
vers votre berger, le gardien de vos âmes.



Evangile de Jésus Christ
selon saint Jean (10, 1-10)



« Je suis la porte des brebis » (Jn 10, 1-10)

En ce temps-là, Jésus déclara :
"Amen, amen, je vous le dis : celui qui entre dans l’enclos 

des brebis sans passer par la porte, mais qui escalade par 
un autre endroit, celui-là est un voleur et un bandit.
Celui qui entre par la porte, c’est le pasteur, le berger des 
brebis. Le portier lui ouvre, et les brebis écoutent sa voix. 
Ses brebis à lui, il les appelle chacune par son nom, et il les 
fait sortir.
Quand il a poussé dehors toutes les siennes, il marche à 
leur tête, et les brebis le suivent, car elles connaissent sa 
voix. Jamais elles ne suivront un étranger, mais elles 
s’enfuiront loin de lui, car elles ne connaissent pas la voix 
des étrangers. »



Jésus employa cette image pour s’adresser aux pharisiens,
mais eux ne comprirent pas de quoi il leur parlait.
C’est pourquoi Jésus reprit la parole :
« Amen, amen, je vous le dis : Moi, je suis la porte des
brebis. Tous ceux qui sont venus avant moi
sont des voleurs et des bandits ; mais les brebis ne les
ont pas écoutés. Moi, je suis la porte.
Si quelqu’un entre en passant par moi, il sera sauvé ;
il pourra entrer ; il pourra sortir et trouver un pâturage.
Le voleur ne vient que pour voler, égorger, faire périr.
Moi, je suis venu pour que les brebis aient la vie,
la vie en abondance. »



Seigneur Jésus, tu es le Bon Pasteur 
Porte-moi sur tes épaules 

quand je connais la faiblesse. 
Nourris-moi de ta Parole 

quand je sens la faim de Dieu. 
Pose sur moi ton regard 

quand j’ai besoin d’être aimé.
Dirige-moi par ton bâton de berger 

quand je suis perdu sur la route. 
Donne-moi paix et confiance 
quand j’éprouve la solitude. 

Remplis-moi de ta douce joie 
quand le doute m’assaille. 

Accorde-moi l’audace de ton Esprit 
quand j’ai peur de parler de toi. 
Fais de moi ton disciple et ami 

quand je veux témoigner de toi. 
Sois le Pasteur des miens et de tous, 

conduis-les à la source d’eau vive 
dans ton Royaume de lumière 

et d’amour. 
Pierre d'Ornellas, archevêque de Rennes - 8 avril 2018



Prière universelle
Invitation :
Avec les mots du  Pape François, nous te 
prions Seigneur ; « que l’Église parcoure 
ce chemin au service des vocations, en 
ouvrant des brèches dans le cœur de 
chaque fidèle ; que chacun puisse 
découvrir avec gratitude l’appel que 
Dieu lui adresse, trouver le courage de 
dire «oui », vaincre la fatigue dans la foi 
au Christ et, enfin, offrir sa vie comme 
un cantique de louange pour Dieu, pour 
les frères et pour le monde entier. »



Nous te prions, Seigneur, pour tous les prêtres. Donne-leur force et courage pour la mission 
que tu leur confies. Alors que nous sommes privés du sacrement de l’Eucharistie, donne à 
tous les croyants de reconnaître et d’accueillir ce don du sacerdoce qui est offert. Donne-
nous de vivre de ton amour afin qu’il remplisse nos vies.

Nous te prions Seigneur pour tous les pays où le COVID progresse actuellement. Nous te 
confions particulièrement toutes les populations en situation précaire, sans système de 
santé comme le nôtre. Nous pensons à nos frères du diocèse de Ouahigouya au Burkina-
Faso, à l’Inde, au Brésil et tant d’autres. Donne leur ta force Seigneur, guide les dirigeants 
politiques, soutiens les médecins et les soignants.

Nous te prions pour que Puissants et foule anonyme devenions ferments d'humanité. Nos 
pensées sont focalisées sur la pandémie mais hélas : l'horrible guerre au Yémen, le massacre 
du peuple syrien, les réfugiés qui se noient pendant leur traversée, leur non accueil lorsqu'ils 
survivent, les écocides en cours continuent. Nous avons besoin de ton aide, car seuls, nous 
n'y arriverons pas. 



Nous te prions, Seigneur, pour tous les couples. Ceux qui se sont donnés le sacrement de 
mariage, ceux qui s’y préparent, ceux qui vivent sans. Que ta tendresse et la fidélité de ton 
amour les guide dans leur foyer, auprès de leurs enfants, leurs familles, et tous ceux pour 
qui ils comptent. Que tous puissent découvrir ou redécouvrir la force de ton appel.

Nous te prions Seigneur pour toutes les familles endeuillées, pour toutes les familles 
séparées, pour toutes les personnes isolées et malades, loin des leurs. Qu’elles 
reconnaissent en Toi le Berger, qui connaît et appelle chacune et chacun à la vie.





«Nous venons à toi dans la prière»
«Nous venons à toi dans la prière» - Francine Carillo–pasteure

Nous venons à toi dans la prière, Seigneur. Et c’est une manière de faire place en nous à un 
Autre que nous-mêmes. Nous venons à toi et c’est une manière de libérer notre regard de ce 
qui l’encombre, Une manière de nous délier du manque de confiance, de la lâcheté ou de la 
colère qui nous retiennent attachés. Là où nous sommes tentés de nous replier sur notre 
amertume, ouvre-nous à la tendresse qui est en toi! Là où nous nous crispons sur l’attente 
d’être aimés, emmène-nous vers la générosité qui porte la joie! Là où nous avons peur de 
manquer, donne-nous de regarder ce manque comme une source de fécondité! Notre prière, 
Seigneur, c’est aussi une manière d’accompagner les situations douloureuses et de rendre grâce 
pour les situations heureuses. Nous nommons aujourd’hui devant toi ceux et celles qui vivent 
un temps d’éclatement et de remise en question, un temps de deuil ou de maladie...Nous nous 
réjouissons avec celles et ceux qui reprennent pied et qui ont des envies pour demain... Garde-
nous accueillants à ceux et celles qui cherchent leur voie et vivent leur foi autrement que nous ! 
Préserve-nous de toute suffisance et donne-nous plutôt de témoigner de la largesse du regard 
que tu poses sur chaque être humain, ce regard que nous accueillons lorsque nous te disons : 



Notre Père qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,

que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite, sur la terre comme au ciel.

Donne-nous aujourd’hui notre pain de ce jour,
pardonne-nous nos offenses,

comme nous pardonnons aussi
à ceux qui nous ont offensés

et ne nous laisse pas entrer en tentation,
mais délivre-nous du mal.

Amen.



Prière pour les vocations : « Confiance, lève-toi, il t’appelle ! »

Dieu notre Père, nous te rendons grâce
par ton Fils Jésus Christ. 

Aujourd'hui, il nous invite à devenir serviteurs à sa suite. 
Dieu notre Père, nous te rendons grâce

pour ton Esprit. 
Qu'il donne à chaque baptisé de découvrir

et de vivre sa vocation dans l'Esprit. 
Qu'il donne sa force à ceux qui choisissent de suivre le 

Christ dans la vie consacrée,
les ministères ordonnés et le mariage. 

Dieu notre Père, que ton Esprit donne à nos 
communautés de proposer de devenir prêtre ou diacre, 

d'inviter à la vie consacrée,
et d'accompagner les époux chrétiens. 

Que ton Esprit d'amour fasse de nous des serviteurs 
joyeux de l'Evangile, à la suite de ton Fils. 



En Toi, j’ai mis ma confiance S501/DEV132 Communauté de l'Emmanuel (C.E. Hauguel)

En Toi j'ai mis ma confiance ô Dieu très Saint,
Toi seul est mon espérance et mon soutien,

C’est pourquoi je ne crains rien, j'ai foi en Toi ô Dieu très Saint,
C'est pourquoi je ne crains rien, j'ai foi en Toi ô Dieu très Saint.



ESPOIRS

Bien sûr, il y a tant de raisons de désespérer et de ne plus rien attendre.
Pourtant, tous ces petits moments de bonheur grappillés dans la morosité du quotidien,
ces sourires et ces gestes gratuits que d’autres nous donnent,
le simple fait d’apprendre à vivre et, avec d’autres, de construire notre vie,
de grandir quand même, pour nous, enfants poussés comme herbe folle,
vagabonds et mendiants comme chiens errants, tout cela vaut plus qu’or et marbre.
Rencontrer des mains qui se tendent et qui relèvent,
croiser des regards qui aiment et qui font exister,
passer devant des portes qui s’ouvrent et qui accueillent,
c’est comme le signe d’autre chose qu’on ne voit pas : une certitude quand rien n’est sûr,
un éclat de lumière dans le brouillard.
Alors, l’immédiat perd de son importance, et l’instant aspire à devenir éternité.

Jean-Noël CHARMOILLE



Reprenons les mots de notre Pape dans son message pour la 57ème 
journée mondiale de prière pour les vocations.

« Même au milieu des vagues, notre vie
s’ouvre à la louange. C’est elle la dernière
parole de la vocation, et elle veut être aussi
l’invitation à cultiver le comportement
intérieur de la sainte Vierge Marie :

reconnaissante pour le regard de Dieu qui s’est posé sur elle,
confiant dans la foi ses peurs et ses troubles, embrassant avec
courage l’appel, elle a fait de sa vie un éternel chant de louange au
Seigneur. »





Marie, témoin d’une espérance - V23-07 - C. Bernard – L. Grzybowski

Marie, témoin d'une espérance,
Pour le Seigneur tu t'es levée,

Au sein du peuple de l'alliance,
Tu me fais signe d'avancer,

Toujours plus loin, toujours plus loin.

Mère du Christ et notre Mère,
Tu bénis Dieu, printemps de vie.
En toi l'Esprit fait des merveilles,
Avec amour il te conduit.

Quelqu'un t'appelle et te visite,
Ton cœur frémit à sa venue.
C'est à l'audace qu'il t'invite,
Tu vas sans peur vers l'inconnu.


